# 令和5年 第10回 根室市教育委員会 会議録

1. 非公開案件の審議 (会議録省略)

(1) 議案第35号 根室市総合体育館建設市民委員会設置要綱の制定について

結論 原案どおり決定

(2) 議案第36号 令和5年度根室市文化賞(奨励賞)の決定について

結論 原案どおり決定

(3) 議案第37号 教育上特別な支援を必要とする児童の教育措置に係る諮問について

結 論 原案どおり決定

# その他

1. 令和5年度全国学力学習状況調査の結果について

#### <学校教育指導室長>

本年度の令和5年度全国学力学習状況調査の結果について、説明させていただきます。 4月18日、小学6年生、中学3年生を対象に全国学力・学習状況調査を行いました。 今年度の結果ですが、全道、全国との平均正答率の差はまだあるというのが現状です。 中学校の結果を比較すると、国語科、数学科は全道、全国との差が前回より縮まってきて おります。

縮まった要因としましては、中学校でも子どもたちが自分の考えをもって友達と交流する時間を設けられてきたことだと考えております。しかしながら小学校、中学校ともに、思考を伴い考えて行動するというところについてはまだまだ課題があります。

子どもたちの学びという点で、子どもたちが課題を自分のこととして捉え、「何ができるようになるのか。」を考えて行動することにつながる授業改善が必要なのかなというふうに考えております。

今後、学力向上プロジェクトとしても授業改善、深い学びというところについて、さらに 検討を進めてまいりたいと思っております。

以上です。

#### <教育長>

この件について質疑等ございますか。

(特になし)

2. 学校の冷房設備の検討について

#### <教育長>

学校へのエアコン設置についてご意見等ございますか。

#### <委員>

エアコン設置について、先日までは気温も高く、暑いから用意して欲しいと考え意見をしておりましたが、最近は涼しい日も増えてきており、自分の意見というのも環境によって左右されることもありますので、早急に判断せずに少し時間をおいて冷静に判断した方が、個人的にはいいのかなと思いました。

#### <教育長>

学校規模的には、全校一斉に設置を行うというのは難しい状況です。 国の補助金も確認しながら、順次検討していく流れになるのかなと思います。

3. 若者の意見を取り入れることについて

### <教育長>

現在、根室高校とやり取りをしておりまして、昨年も行った地域巡検に向けて、事前講話の段階から市教委の若手職員が入り、準備を進めている状況です。

高校生だけに限らず、若者の意見を取り入れることについてご意見等ございますか

#### <委員>

以前、教育委員会の会議に高校生に参加してもらいました。

自分たちが言っても何も変わらない。という意見や校則についていろいろ意見がでていたと思います。

学校に意見を言っても聞いてもらえない。という意見もあったので小学生、中学生の話を聞いてみたところ、ある小学校は頭髪や、言葉づかいは小学生らしく、茶髪とかは禁止、といった学校のルールで行っているようです。

一方ある中学校は自由で個人の判断に委ねている場面も多いようです。

小、中、高とルールも基準もバラバラだと子どもたちが学校が変わるたびに混乱する原因にもなるのかなと思っていて、自分のアイディアとかアイデンティティみたいなものを表現したい人もいる中で、校則で完全に締め付けてしまうというのも、どこまでが良いことなのかはわかりません。

それぞれの個性を大事にするっていうのは、悪いことではないと思います。

小学校から中学校や高校にあがっていくことに伴って制限を緩和していくのも一つの方法 かなと思います。

#### <委員>

教員よりも生徒の数が多いため、自由にしすぎてしまうことで無法地帯になる可能性もあると思います。

そのため、教員のルール、学校のルールの中で生徒が従うほうが、負担がかからず楽になる とは思いますが、そのルールをある程度生徒に判断させて、教員が見守るという体制という のも徐々に取り入れていったほうがいいのかなと思ったりもします。

学年が上がるにつれ、段階的に緩和するというのも一つの考えとしてはあると思います。

#### <委員>

他の学校と根室の学校は違うところも多くあると思っています。

正直、進学校になればなるほど、生徒による自治機能は上がっているのではないかと思います。

根室の学校の現状においては、学力が高い生徒と、低い生徒が一緒の教室で生活している 中で、先生たちも生徒それぞれを理解するのに大変だと思います

自分で理解しコントロールや決定ができる子も、できない子もいる中で、ルールという制限がないと迷惑行為が多く、全員が安全な学校生活が送れない可能性もでてくるのではないかと思います。

## <教育長>

その他よろしいでしょうか。

今年の総合教育会議は12月5日の予定です。テーマ等のご意見等があれば、次回の会議でお話していただければと思います。

以上をもちまして、令和5年第10回委員会の会議を終了します。

(11時00分 終了)